



Frankens Mehrregion: Innenentwicklung „live & in Farbe“

Landkreis Neustadt a.d.Aisch-Bad Windsheim, Mittelfranken

Herausforderungen

- Sensibilisierung und Bewusstseinsbildung der Bürger und der kommunalen Entscheidungsträger hinsichtlich Innenentwicklung
- Aufzeigen der baulichen Möglichkeiten im Innenort auch als Alternative zum Neubaugebiet
- Herausstellung der innerörtlichen Lebensqualität in Frankens Mehrregion

Kontakt

Andrea Linz
Regionalmanagerin
Landkreis Neustadt a.d. Aisch – Bad Windsheim
regionalmanagement@kreis-nea.de
Tel.: 09161 92 14 40



Aktionstag Innenort, Markt Erlbach (Foto: A. Linz)



Aktionstag Innenort, Scheinfeld (Foto: A. Linz)

Ausgangssituation

In Frankens Mehrregion, dem Landkreis Neustadt a.d. Aisch-Bad Windsheim, verfolgen die 38 Kommunen das Thema Flächenmanagement mit unterschiedlichen Strategien und Förderinstrumenten. Das Regionalmanagement setzt als weiches Instrument der Landesentwicklung seinen Schwerpunkt auf die Netzwerk- und Öffentlichkeitsarbeit, insbesondere auf die Eigentümeransprache, die sich als besondere Herausforderung der Innenentwicklung herauskristallisiert hat.

Umsetzung

Durch gemeinsame Öffentlichkeitsarbeit vor Ort anhand von Praxisbeispielen und im direkten Austausch werden positive Impulse für Innenentwicklung gesetzt.

Aktionstage Innenorte

2019 wurden erstmals die "Aktionstage Innenorte" in sechs Kommunen mit unterschiedlichen Programmschwerpunkten veranstaltet. Im Mittelpunkt standen 30 private und öffentliche Gebäude, die im Rahmen einer Führung oder individuell besichtigt werden konnten. Mit ca. 1.000 Besuchern entfaltete die Veranstaltung große Resonanz und positive mediale Öffentlichkeitswirkung über die Region hinaus. Die Aktionstage konnten 2020 aufgrund der Corona-Pandemie nicht fortgesetzt werden. Alternativ wurde vom Regionalmanagement ein Konzept zur Erstellung von Videoaufnahmen entwickelt.



Videos "Innen vor Außen"

In den Kurzfilmen "Innen vor Außen" werden die konkreten Erfolge einer Kommune hinsichtlich Innenentwicklung und innerörtlicher Qualität in Szene gesetzt, zudem stellen private Bauherren aus der Gemeinde ihre Häuser vor. Die Videos werden auf dem Youtube-Kanal Frankens Mehrregion und seiner Partner veröffentlicht und sind auf den Webseiten des Landkreises abrufbar.



Videodreh „Innen vor Außen“ (Fotos: A. Linz)



Weitere Informationen:

[Homepage des Regionalmanagements des Landkreises Neustadt an der Aisch](#)



Videos „Innen vor Außen“ auf der Website des Landkreises